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Antrag

der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Rufbus „Muva“ weiterentwickeln und auf Gesundheitsorte ausweiten

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, das Rufbus-Pilotvorhaben „Muva“ weiterzuentwickeln. Dazu
sollen Gesundheitsorte im und um das Bediengebiet als Orte für Zubringerfahrten
aufgenommen werden. Insbesondere das Unfallkrankenhaus Marzahn sowie das Vivantes-
Klinikum in Kaulsdorf sind zentrale Orte der Daseinsvorsorge und wichtige Mobilitätsziele,
die als Orte für Zubringerfahrten etabliert werden sollen.

Darüber hinaus sollen an exemplarischen Orten "Rufsäulen" eingerichtet werden. Diese sollen
bspw. an Stadtteilzentren, Nachbarschaftstreffs sowie an den oben benannten wichtigen
Gesundheitsorten die Nutzung des Muva-Rufbusses so einfach wie möglich machen, um damit
mehr Menschen für eine erste Nutzung von Muva zu gewinnen.

Ergänzend soll verstärkt zielgruppenspezifische Öffentlichkeitsarbeit erfolgen, um dieses
Angebot noch mehr Menschen bekannt zu machen.

Dem Abgeordnetenhaus ist bis zum 31. März 2024 zu berichten.

Begründung

Das Muva-Rufbus-Angebot stellt eine deutliche Verbesserung der Erschließung mit
öffentlichen Verkehrsangeboten im Bediengebiet dar. Gerade die Erreichbarkeit von
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Arztpraxen und Gesundheitsorten wird durch Muva deutlich verbessert. Allerdings gelten diese
Ziele nicht als „Zubringerfahrten“ und sind damit teurer. Rückmeldungen von Nutzenden des
Angebots bemängeln die dadurch erschwerte Erreichbarkeit von Gesundheitseinrichtungen.

Die Weiterentwicklung des Pilotvorhabens Muva war von Anbeginn auch entsprechend der
Rückmeldungen von Nutzenden vorgesehen. Daher ist es geboten, die Fahrten zu diesen Zielen
als „Zubringerfahrten“ einzustufen und damit die Erreichbarkeit von Gesundheitsorten wie den
Krankenhäusern UKB und Vivantes Kaulsdorf für Menschen, die den ÖPNV nutzen möchten,
deutlich zu verbessern.

Damit könnte zudem der bestehenden hohen Belastung dieser Orte durch ruhenden Verkehr
entgegengewirkt werden und eine soziale Verkehrslösung für die Nutzer*innen ermöglicht
werden

Berlin, den 7. November 2023

Jarasch   Graf  Ziller Kapek
und die übrigen Mitglieder der Fraktion

Bündnis 90/Die Grünen


